# lolmena brera Periódico quincenal órgano de la Federación Local de Sociedades Obreras de Badalona.....

REDACCION y ADMINISTRACIÓN

Calle de San Miguel, 6 - 1.º

Número suelto: 5 céntimos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: adalona y provincias. . . . . 0'50 ptas trimestre aquete de 30 ejem.res; UNA pta. (Pago adelantado. De los artículos firmados e no, responden use autores. No se devueives los originales.

1716

HPOR HUMANIDAD Y JUSTICIA!!

# fi despertar de las almas

Por fin, y después de varios tanteos encaminados a buscar una fórmula armónica que nos uniera a todos los que amamos la libertad y la justicia. opinamos que hemos dado en acertar, constituyendo un Comité Pro-Presos Cenicero, que bien dirigido y orientado, será algo asi como la salvaguardia de la libertad y el derecho.

Lo hemos dicho varias veces y continuamos opinando lo mismo. Hay problemas en la vida de la actual sociedad que no son ni pueden ser patrimonio de un partido determinado, ni pueden ser resueltos por ésta o aquella Escuela filosófica, por nobles que sean sus principios y elevadas sus intenciones

La humanidad actual se desenvuelve en torno de una serie de dolores y privaciones los cuales determinan a las agrupaciones de matiz liberal, a refleccionar en sentido de contrarrestar la acción de los elementos reaccionarios y regresivos, caues de cata serie de dolores y sufrimientos en que estamos supeditados los elementos progresi-VOS.

Esta orden de cosas y mirándolas bajo el punto de la realidad del momento actual es el por que se ha creído llegado el momento de mancomunar todas las almas templadas de espíritu fuerte y abnegado al rededor de una noble y redentora bandera denominada «Justicia en pro de los caídos».

Este acto de verdadera solidaridad humana quedó confirmado en la memorable asamblea del día diez y nueve del próximo pasado Mayo, en el local de la Juventue Radical, radicada en Barcelona calle del Hospital, 131, bajos.

En este hermoso acto, se vieron confundidos todos los elementos avanzados de Cataluña, anarquistas, socialistas, sindicalistas, republicanos, todos confraternizaron guiados por un solo fin, el de hacer bien a los que jimen en las hargastulas españolas por el grave delito de pensar alto, hablar fuerte y claro y rebelarse en contra de las injusticlas del régimen vigente.

No les guiaba a los reunidos ni la ambición de una acta ni el prurito de figurar como hinri al frente de ésta o aquella escuela determinada. Fué la corriente de solidaridad, fué la unificación de las almas sedientes de justicia y ansias de redención quien los unid.

¿Por qué se reunieron? ¿por qué se pusieron de acuerdo? Por qué por enclma de las diferencias de clase, y por encima de los antegonismos de los hombres, y las diferencias de partido, esta otra razón suprema, la razón de ser hombres humanos capaces por su acción y su inteligencia de impedir el que en nombre de la justicia histórica se arranque la existencia a un puñado de abnegados camaradas que allá, en Cenicero, dieron su libertad y su vida en holocausto de la libertad y el derecho de ciudadania.

Es por esto, el que nosotros al cooperar en ésta loebla empresa de justicia, no nos propone-

mos defender solamente a los de Cenicero y a la doble víctima escojida llamado Castellví, no: nuestra cooperación, nuestra lucha y toda nuestra actuación, deben de ser, son y serán a favor de todos los hombres y mujeres, procedan de donde procedan, con tal de que sus principios fundamentales descansen sobre la base de la lógica, razonada y justa encaminada a libertar y reivindicar al ser humano de la esclavitud moral, económica y social en que hoy se le tiene supeditados.

A nosotros no nos preocupa la manera de pensar de los hombres, nosotros solo sabemos que todo ser que lucha desde la grandiosa trinchera del libre examen, en pos de las libertades políticas y económicas de los pueblos, es digno de ser atendido por los demás que se sienten con ánimos de imitarlos ya que, en el campo de la lucha cotidiana, seguimos nuestra labor de avance y renovación de las cosas y de los hechos que nos rodean.

Pues tanto los unos como los otros contribuimos con el cerebro y el exfuerzo muscular y la acción constante, al desenvolvimiento y desarrollo del progreso y de la razón suprema que desde siglos y siglos vienen defendiendo los seres humanos de la creación, ahitos de soportar con mansa resignacion, las vejaciones y tiranías de un régimen infamante, barbaro, y cruel, como lo es el régimen implantado por el capitalismos mundial, que tantos y tan brutales desaciertos realiza, en beneficio de unos pocos y en detraimiento de

Bajo este punto de vista, es el porque, nosotros entendemos que este Comité que se acaba de crear debe de ser perenne y más consolidado si cabe, ya que en él se defienden y debaten problemos que nos afectan a todos y que todos tenemos el deber de resolver.

Ya que de no hacerlo así, serán inútiles todas cuantas iniciativas se intente llevar a la práctica, . puesto que el Estado, con los medios poderosos en que cuenta, le será siempre fácil el poder reducir al cilencio a todas cuantas guerrillas se presenten a luchar isladamente las unas de las otras.

El Estado es una realidad positiva, aun que arbitraria, y para contrarrestar sus extravios, necesita otra fuerza fundamentada en la unidad de la lógica y razón del pueblo.

Jose ARBOS BUXO

No prestar apoyo a "Solidaridad" es traicionar en parte la causa de los trabajadores.

## Mecesidad de unificar la acción

MI OPINION

En estos momentos tétricos en que se están ventilando sobre los campos de batalla asuntos de tanta trascendencia, como lo es el de la libertad fundamentada en el derecho, en contraposición a la otra tesis fundamentada también en la fuerza sobre la razón del derecho.

En estos momentos, repito, en que se están rifiendo tan encarnizada como brutal batalla entre las llamadas derechas del capitalismo mundiaf, símbolo de toda clase de explotaciones, reacción, estacionamiento y regresión, cuyas fuerzas mancomunadas sostienen empeñada lucha en contra de las otras fuerzas denominadas izquierdas, que son algo así como la viva encarnación del sentir y pensar del alma popular del pueblo español, siempre liberal, progresivo, evolucionista y revolucionario, en la más alta expresión de la palabra. es cuando con más tesón y ahinco si cabe, nos debemos de preocupar hondamente de nuestra suerte en lo presente y lo futuro.

La serie de lecciones que desde el principio de la guerra venimos recibiendo, aparte de las recibidas con anterioridad a este gran cataclismo, nos dan motivos suficientes para conducimos al campo de la reflexión serena y desapasionada, para que desde allí nos miremos con toda imparcialidad y bajo el punto de vista de la actuación de estas mismas derechas, que a través de las fronteras se relacionan y correlacionan, ya que en ello veremos claramente los golpes terribles que venimos sufriendo los que en España sentimos y amamos tel verbo de las democracia sin límites, al consentir, como venimos consintiendo, sin protesta alguna el que la ola gigante de la reacción se enseñoree Indebidamente paseando triunfalmente, no el fruto de sus esfuerzos ni menos el emblema del ideal del pueblo, sino que por lo contrario, toda su fuerza y todos sus trofeos no son otra cosa que el haberse sabido aprovechar de nuestras propias pequeñas diferencias y de nuestras propias discrepancias en lo que apreciar los diversos puntos de vista se reflere.

El pueblo y de un modo particular la clase trabajadora, por ser la que con más zaña sufre las consecuencias del presente malestar, debería de dedicar toda su atención en unificar la acción de sus organismos, dejando por un momento si se quiere, el modo de pensar de cada cual, y encaminarnos a fomentar una fuerte y potente organización sindical, capaz por si sola de infundir pavor a las clases potentadas, que amparadas la mayor de las veces, con el manto de la impunidad legalizada por el Estado continuan su obra nefasta de

explotación y tirania. Es hora ya de que todos los hombres que del jornal vivimos, nos preocupemos seriamente en saber que ante todo somos hombres y que hiego debido a que los unos y los otros estamos supeditados a la esclavitud del salario, forzosamente nos debemos de considerar explotados todos por

De ahi pues la necesidad de sacrificar por un momento nuestro amor propio, en lo que a tácticas y procedimientos de lucha se refiere, ya que sin ello y entretenidos en estas pequeñeces, seremos siempre burlados y vencidos por nuestros enemigos de siempre.

La Unión General de Trabajadores y Confederación Nacional del Trabajo, deben de buscar la manera de ponerse de acuerdo "y una vez conseguido esto, nada mejor que el tiempo y las necesidades de la lucha para marcar la norma de conducta a seguir en lo sucesivo.

Reciente está la Asamblea realizada en Velencia que en su tiempo organizó la Confederación Nacional del Trabajo, en ella estaban adheridas seis cientas y pico de entidades obreras; sus acuerdos han sido varios y laboriosos, entre los cuales se cuentan algunos que no puede negar su cooperación la clase trabajadora en general de España, ya que de no hacerlo se tralcionaria a si misma y traicionaria a la gran masa organizada en Sindicatos de resisteucia.

Por otro lado tenemos también los acuerdos y resoluciones tomados en el Congreso que acaba de celebrarse en Madrid. Tanto el uno como el otro acto se relacionan intimamente en el fondo, sólo existen la discrepancia de apreciación y la diferencia de táctica, a pesar de que en algunos casos se han cambiado los papeles, practicando los unos lo que los otros han propagado.

¿Qué significa esto? Que existe una verdadera necesidad de limar asperezas, aunar voluntades y no convertir las ideologías en dogmas cerrados a la discusión y a la aproximación de los hombres que de buena voluntad luchan para el bien común.

En el Congreso celebrado últimamente en Madrid, se ha tomado el acuerdo de rechazar el sabotaje como arma de combate de la clase trabajadora. Esto a simple vista parece ser un argumento de peso para imposibilitar la unificación de la acción mancomunada que yo quisiera ver realizada más, si nos lo miramos con amplitud de criterio, pronto nos daremos exacta cuenta de que en el fondo del dictamen que ha dado como consecuencia el rechazar el sabotaje como medio de lucha, no existe más que una leve falta de sinceridad en declarar como arma nociva un medio de lucha que con seguridad los mismos que han votado en contra están esperando el momento apropiado para ponerlo en práctica, si de su aplicación tiene que sobrevenir su triunfo castigando los intereses de la clase capitalista.

Sabido que las luchas proletarias son a manera de una gran batalla en que el flujo y reflujo de los combatientes hace de que, forzosamente tengan que cambiar a menudo de posición y de táctica y hasta de medios de lucha, según son las circunstancias y el cariz en que la lucha se desenvuelve.

Esto demuestra pues, el que lo acordado en Mad.id, no puede ser un obstáculo, ní un motivo suficiente para impedir el que la unificación de la acción del proletariado se realice.

Nosotros entendemos que en el terreno de lucha económica y en todos los movimientos que inicía el proletariado, deben de caber todas las tendencias y tácticas, con tal de que estas no estén en contrasentido con el espíritu del proletariado que lucha frente a frente y cara a cara, en contra de los sostenedores del régimen burgués, encarnado en la falsa y brutal trinidad denominada Estado, Capital y Religiones.

Esta es mi franca [y desinteresada opinión, ya que la experiencia me demuestra que la burguesta ha podión lograr el que el gran crimen colectivo llamado guerra europea se realizara, ha sido por que nos ha cogido discutiendo tácticas y procedimientos en vez de encontrarnos sólidamente unificados en la acción de nuestras luchas.

JOSÉ ARBÓS BUXÓ

Consentir el que desaparezca "Solidaridad Obrera" es el suicidio del obrero catalán.

#### Remitido

Compañeros de La Colmena Obrera.

Ferrot 17 - 5 - 16.

ACLARANDO Reunidos en Asambiea Magna los Sindicatos que suscriben el día 30 de Abril, pedida por el compañero losé López Bouza, para hacer cargos y descargarse él, sobre la noticie publicada en La Unión Montina, número 35, se acordó recilficar en toda la terma úneren, que eccido denoistrado en dicha Asombhoa Mogno, que a dicho compañero López Bouza no se le expulsaría ni desautorizaria por ser equivocadas las acusaciones que de él se haclan, en vista de lo cual dicho compañero sigue (a voluntad suya) pertenciendo al «Ateneo Obrero Sindicalista», para seguir luchando a ruestro lado.

Sirvan estas líneas de actaración y satisfacción para el compañero aludido, pues con ello nos satisfacemos nosotros mismos.

Por les Sindicates que las surcribes

NARCISO CARRACEDO
CENTRO OBRERO SINDICALISTA, ADMINISTRATIVA, PERROL.—SOCIEDAD DE CARGADRIES Y
DESCARGADORES DEL PUERTO DEL PERROL.—
ATENEO OBRERO SINDICALISTA, SECCIÓN VARIA, FERROL.—SINDICATO DE ARMADORES DE
CONSTRUCCIÓS NAVAL DE FERROL.—SOCIEDAD
DE MONTADORES Y AJUSTADORES MECÁNICOS,
PERROL.—SOCIEDAD MARNIEROS, FOCOSEROS
MARÍTIJIOS Y TERRESTRES, FERROL.
NOTA -58 évais la prepadeción in toda la propas d'arte.

Obreros: si amáis nuestra causa, comprad y propagad "Solidaridad Obrera".

#### Del conflicto vidriero

El conflicto que tantas semanas venimos sosteniendo los vidrieros, es una de las pruebas que se pueden dar a los patronos de lo que valemos. Si bien fuimos a la huelga por no querernos atender nuestros patronos, nuestra justa y razonable demanda, tienen de saber estos patronos, que mal que les pese no irá jamas ningún vidriero a trabajar en sus fábricas mientras no nos den todo lo justo y razonable que pedimos.

No tengo de demostrar la actitud que llevamos los vidrieros en nuestro conflicto, porque vemos que nuestra razón es sobrada y aun que tengamos de holgar 20 semanas más holgaremos para demostrar que con la razón vienen acompañadas del valor, la enegría y la dignidad.

El Comité de huelga, después de haber hecho todos los trabajos que estan dadas a su misión, han encontrado que nuestros patronos no presentan su fisonomía, no quieren discutir cara a cara con sus obreros. Esta es una de las pruebas que se ve claramente que nosotros tenemos la razón, arma noble y digna de los corazones conscientes.

Al principar nuestra lucha, un sujeto tuvo a bien, para darse importancia, de decir en alta voz en el anden de la estación de Badalona las palabras siguientes:

«Los obreros vidrieros no se por qué estan holgando, no se qué piden (demaslado que lo sabia), pero en fin, era su papel en el drama de nuestra lucha».

«Los vidrieros de Badalona, como los del Pueblo Nuevo ganan de 60 a 65 pesetas semanales y además tienen buenisimas condiciones en la casa, figurase usted decla a su interlucutor, ellos cuando el harro no está en condiciones para trabajar, tienen su iornal cte, cte». Allí se extendió en todo lo que tuvo por conveniente llenando la cabeza de su interlocutor, porque este no enterdia un apice en el oficio, pero me parece que en todo lo que le dijo a su compañero de viaje, se descuido algunas cossa, algunos pequeños detalles, que han molivado nuestro conflicto, lo cual yo tengo de exponer.

El sujeto en cuestión se descuidó de decir a su acompañante, que trabajando las mismas horas sufrir igualmente el calor, que tanto sofoca en nuestro oficio, se encontraban hombres, que só, to ganaban de 12 a 15 pesetas semanales. Estos compañeros, que tienen de este misero jornal para cubrir sus necesidades, ¿con que tiene de hacer frente a la vida con este jornal?

Esto y algunas cosillas más se descuido el sujeto en cuestión,

Pues bien, si este sujeto tiene alguna ganancia

en la derrota de nuestro movimiento, por depronto que la dé por descontada, la victoria es de nuestra parte. Buscad burguesea nuevas artimañas como hasta ahora, que al fin y al cabo ostenemos de vencer.

¡Compañeros vidrieros; luchad con las energias que hasta ahora habéis demostrada que la victoria será nuestral

PEDRO CANE

## A todos los barberos de Badalona

Compañeros: ha llegado el momento en que debemos de despertar de nuestro lettargo, hemos de avivar nuestro citerio con el fuego de la asociación y la lucha, hoy ensibismados por la presión de la burguesía; hemos de dar el valeroso grito de ¡Viva la Unión harberil! Ese grito victorioso que arrancamos del fondo de nuestros corazones. Somos nosotros, los propios obreros los que debemos de llevar a cabo el gran triunfo de la unión de todos los sindicatos del ramo de peluqueros y barberos.

Trabajadores: a la unión todos ya que por medio de la misma conseguiremos que esos desconsiderados burgueses no abusen de nosotrosarbitrariamente como lo vienen haciendo;

¡Basta ya de humillarnos ante la desfachatez de esos inrazonables burgueses!

Hemos de defender nuestra unión pese a quien pese: Obreros los que permanecemos sumisos y encadenados a la triste y odiosa condición de esclavos de la burguesta.

Levantemos nuestra frente hacia nuestras aspiraciones en defensa de la unión societaria y mancomunémonos como un solo hombre para conseguir el que brille entre nosotros la luz clara de la razón y la justicia.

DANIEL ENS

(Dependiente de sábados y domingos).

# Una gran conferencia

El domingo próximo pasado se celebró la anunciada *Conferencia* en el local que ocupa el «Centro de Estudios Psicológicos», «El Altruismo».

La conferencia estaba a cargo del inteligente y convencido propagador científico señor Quintín López.

El acto tuvo lugar en el espacioso local que ocupa la mentada entidad en la calle de Magatzem, 25.

El local estaba completamente lleno, y en pre-

Nosotros a fuerza de ser sinceros, direinos; que el señor López en su tema «Las ilusiones de la realidad y la realidad de las ilusiones», estuvo altamente feliz y en extremo elocuente.

Sus abundantes razonamientos de tonos altamente científicos, y su abrumador tencnitismo y claridad de expresión fueron la nota sobresaliente de su hermoso perorar, su manera clara de expresar los conceptos, nos impide extendernos en amplias consideraciones, puesto que, en la mente de todos los presentes quedó grabado con toda claridad y justicia, su pensamiento y su idealidad razonada y convincente.

En una palabra; fué un gran acto de propaganda científica, de los que tanto necesita el pueblo y que tan directamente obliga a los que a ellos concurren a meditar y reflexionar, sobre los diversos fenómenos que en si encierra la gran Naturaleza.

Solo diremos como final, que felicitamos de veras al señor López por su gran acierto, como asimismo al señor Anastasio Sánchez Gasol, presidente de la entidad, por su perseverancia y buena voluntad, organizando actos de esta naturaleza que fanto enaltecen a quien los organiza, y tanto y fan provechosos frutos pueden proporcionar, en pro de la cultura y la capacidad del pueblo y de la humanidad en general.

## ¡Despierta, pueblo que sufres!

Despierta, pueblo, de tus largos ensueños, soudrate del letargo en que estás sumido; dirigete a este factor injusto, causante de tu malestar social, dirigete hacía la nueva transformación de serse conscientes y libres. No ves a los desmedados hijos del honrado trabajador, que a veces moseren de anemía en la mitad del arroyo por falta de materia nutritiva? No ves que tus afanes de materia nutritiva? No ves que tus afanes de demonstre para seguir tu verdadera marcha hacía tu redención; nada deben importante las amenazas burguesas, que cansados de dedicarse a devidera voar nuexarsa luerzas corporales. — equivale a decir—que continuamente nos lanzan al abismo pasta reducirinos a la más espantosa miseria.

Se puede esto tolerar? ¡Desplerta pueblo oprimido! Es posible que llegues a darte cuenta de lu situación y a que sepas alejarte de esta corruptora sociedad, para acabar con tantas humiliaciones y vicisitudes como tropiezos, y con las mezquinas migajas que son la causa primordial de tu

malestar social.

¡Oh, si, pueblo; mil veces te han dicho que te sociaras, mil veces te han asignado el camino de te anonicación; más si no hubieras hecho caso omiso de todo esto te hubieras perfeccionado en to bien que redunda tu unión, dejarlas de ser la víctima de la ignominiosa explotación y del martirio, dejate de ser ya un conservador de tanta iniquidad e iniusticla.

piensa, pueblo que sufres, y reflexiona, que tu porvenir depende de tu expontánea actividad, y nada debes esperar de los que piensan regenera un pueblo por medio de emplear el sofisma que van encubiertos, y poner obstáculos vituperando cuantas medidas quieres probar, en uso de la contenua de la bienta individual.

cuantas medidas quieres probar, en uso de la razón y en aras de la libertad individual. Trabaja, puebo trabajador, que tus productos son para otros, rebelate contra tanta injusticia procura que desaparezcan los privilegios y las injusticias sociales que padece la humanidad, haciendo que el vivir sea provento sol para todos, donde termine la ficticia depravación que alurina la verdadera razón de un porvenir brillame limpio de tanta medidad, no dejando que una manada de seres sin conciencia, y villanos, de una ferocidad de hiena, te lancen a una guerra fratricida como ésta mal llamada «guerra europea», procura acabar con tanta ignorancia, sacrificate para poder implantar en bien de la humanidad el emblema de LA IGUALDAD y acabarás con tantos crimenes.

P. PONCE LEÓN

# Haciendo justicia

Sobre el caso Yñíguez

Con el despecho que este señor esplica a los oberos de la fábrica de cristal, queiendo en vaide hacer relucir su ignocencia referente a lo acontecido en su establecimiento de barbería, despadando inicuamente a un oficial, cosa que ya dimos cuenta en el número anterior, nos vemos precisados por medio de este artículo a arrancarle la máscara con que se oculta su rostro repugnante y calumniador, no dejando así relucir la verdad, que a pesar odos se dice que siempre flota que a pesar odos se dice que siempre flota de presentados en consensas que a pesar odos se dice que siempre flota de presentados en consensas que se pesar odos se dice que siempre flota de presentados en consensas que se pesar odos en dice que siempre flota en consensas que se presentados en consensas que se pesar que se presentados en consensas que se pesar que se pesar que se pesar que se pesar en consensas que se pesar que que se pesar q

Que sepa este señor Yhiguez, que estamos posetdos de una amplia y bien organizada agencia, ose nos comunica todo cuanto dice, así es que le suplicamos no se moleste más, esplicando cosas que demuestran lo incapacitado que es y que es propio más bien de chiquillos que de otra cosa.

Pues bien, dice este referido señor que tenta amplios derechos por poder despedir a su oficial, sin darien isiquiera un dia de tiempo por la sencilla razón de que cobraba diariamente; además ambién dice en sus lioriqueos, que trabajaba en au casa a prueba, así és que si no le convenia lo Podía despedir sin ninguna reclamación por parte de dependiente. Cuantos castillos al aire no está forjando; tamañas ventajas jamás hombre consento; la ha de creer; sería el colmo; esto es más Propio por un sueho de un toco que no de otra Casa. Y vamos a esclarecer el primer punto. Cuanda el dependiente se levantó, y el patrono. Práguaz le dijo que se marchara pues le en-

tregaba 26 reales de los trece días que tenía trabajados, pues ganaba 3 duros al mes, cosa que el dependiente los rechazó negándose a cobrarios. Esto es más que suficiente para demostrar que cobraba a meses, pues de lo contrario, si el oficial hubiese cobrado diariamente nunca el patrono Yhigues le hubiese entregado los 26 reales, sino que nada más le hubiese dado 2 reales. Y referente al segundo, debemos objetar que cuando hacían los tratos, oficial y patrono, había delante de ellos una persona que está dispuesta a sostener en donde sea, que en el trato no se habló de nada de pruebas, sino que sencillamente se dijo lo que ganaria y el día que debía empezar el trabajo; además cuando dicho patrono se enteró de que el asunto pasaba al tribunal, fué a encontrar una persona interesada con el señor que oyó los tratos diciéndole que le comunicara que si declarara en contra suyo le haría todo el mal que podría, pues el era el que podia hacerle el bien o el mal; que les parece. Además, nosotros estamos dispuestos a demostrar a cualquiera lo que dejamos escrito más arriba, no teniendo ningún inconveniente si alguien lo quiere saber a darle amplias pruebas.

Esto es para demostrar la mala fé con que apela el señor *Viligues*, valiéndose de la calumnia de la que su lengua está manchada esplicando en todas partes cosas que le hacen caer en el colmo de la ridiculeza.

Hay justicia y a ella nos amparamos no dudando de que su peso caerá como se merece encima del culpable. Es imposible señor Yhíguez que cuente con la cooperación de algunas personas que directa o indirectamente contribuyen con el Tribunal Industrial todo esto está previsto y estamos prevenidos de cualquiera eventualidad que pudiera acontecer. Si que sentirlamos mucho que alguna persona como hemos dicho más arriba contribuyenta con el Tribunal la comprometiera y hubiese de purgar males que el mayor responsable sería usted. Somos activos y obraremos con eficacia hasta que la justicia colme nuestros anhelos. LUCIANO SISTANÉ

De la Sociedad de aliciales Peluqueros Barberos La Regeneradora-

#### Gran Mitin-Conferencia

Sincerándonos ante el pueblo,—Nuestra protesta en contra de la alza del pan.—La actitud de los obreros y la Federación Local.

En el espacioso local de la «Sala Picarol», tuvo lugar el martes por la noche el anuociado Mitin-Conferencia convocado por la Federación Local de Sociedades Obreras de esta localidad.

Con un lleno completo y en medio de una gran espectación dió principio el acto bajo la presidencia del compañero Juan Ros, en representación de la Federación Local.

El compañero presidente dió cuenta a la numerosa asamblea, de que el asunto que se iba a debatir estaba relacionado con el alza del precio del nan.

Por lo tanto, dice, respetando a las dernas entidades que contribuyerón a realizar las gestiones encaminadas a resolver este problema, la clase trabajadora de Badalona hemos de declarar que jamas realizaremos ningán acto, de concordia al lado del «Pomento Industrial» y el «Gremio de Fabricantes», por ser estas entidades el enemigo más acérrimo que tiene la clase trabajadora.

Se extiende en consideraciones referentes a su intervención en lo que a la protesta del pan se referer, reconociendo que hubo errores por parte de la clase trabajadora, nacidos de la poca esperiencia y exceso de buena fe, pero que no esperiencia y exceso de buena fe, pero que no esperiencia y exceso de buena fe, pero que no obstante aceptaba la parte de responsabilidad que le pudiese pertenecer.

Dijo que la «Federación Local» y LA COLMB-NA OBRERA, no están conformes en que se firmara un bisnifiesto en el cual habia la firma del «Fomento Industrial». Esto dice, fué debido a que algún individuo dió el parabién equivocadamente.

Tampoco estoy conforme-dijo-, con que se pacte con los patronos panaderos, ya que estos

señores días atrás estuvieron en la fábrica de los señores Gottardo de Andréis y en la sociedad Andrima Cron a fin de que dichos señores se dignasen hacer desaparecer sus respectivos. Economatot para así poder evitar el que las clases menesterosas pudiesen comprar el pan a 40 centimos el kitio. a lo cual se negaron los mentados fabricantes, a realizar las pretensiones egoistas de los patronos panaderos. Y dicho esto concedió la palabra a nuestro estimado amigo y director de LA COLMENA ORRERA, José Arbós, para que desarrollara su anunciada conferencia versando sobre el tema «La Cuestión Social».

Compañeros y compañeras, amigos y adversarios, a todos me dirijo y a todos os saludo por igual. Ante todo permitid que haga un ruego a los representantes de la prensa, diciendoles que hagan lo posible de traducir fielmente lo que iré exponiendo, puesto que no vengo a buscar lauroles ni derrotas, vengo si a expresar mi pensamiento libre, y en mi libertad de acción seré tal vez rudo, mordaz, aún con los míos, pero también seré sincero y justo, sin ofender a nadie personalmente, me propongo decir la verdad tal como sea. Al mismo tiempo recomiendo que si alguien no esta conforme con lo que exponga, puede desde luego acudir a la mesa y señalar dia y hora en que pueda celebrarse una controversia pública encaminada a satisfacer a todos.

Amygos, sigue diciendo, a fin de que no se vea en mi, ni en el ánimo de la Federación un espíritu estrecho y dogmático, os diré que como sea que el movil de la presente conferencia ha sido motivado por el alza del pan, que equivale a decir que es un asunto que afecta y cae de lleno en el tan debatido problema económico, que con tanto abinco xenimos defendiendo los proletarios. Es por esto que yo fui el primero en quedar sorprendido al ver que al pié de un manifiesto habían las firmas de la «Pederación Local», la de LA COLMENA OBRERA y la del «Fomento Industrial» y «Gemio de Fabricantes».

Esto a mi entender ha side una ligereza de los representantes obreros pue intervinierun en este asmoto, motivada por la premura del tiempo que no dió margen a poderse relacionar los organismos obreros y la falta de tacto y experiencia en las luchas, todo ello es hijo de la buena fe y de un exceso de nobieza parte del elemento trabajador, es por esto que lo lamento pues sin ello se hublese evitado el tocar el ridulo si se quiere, y evitar de paso torcidos comentarios apareciendo como enemigos de una causa que nosotros defendenos en todos los terrenos.

Queda pues demostrado que en este asunto no ha habido mala fé, ni traición por parte de la clase trabajadora.

La traición en tiempo de guerra es condenada on el fusilamiento, en tiempo de paz se condena con el más profundo desprecio, y como nosotros somos enemigos de la pena de muerte, nos contentamos en recomendar a los unos y los otros en que otra vez no pequen de ligeros, dejándose arrastara por el sentimiento.

Por lo tanto yo que reconoxeo honta damente que han habido errores fundamentales exentos de la mala fe y la traición, no tengo incoaveniente — aun que no tuve arte ni parte en este asunto—, en hacerne solidario de estos errores por que al fin soy obrero explorado y carne de su propia cane. Pues prefero confesar los equivocos que no ir del braxo de los enemigos del pueblo.— Muy blen hecho, dice la concurrencia.—

Es este un problema puramente económico y mal podemos nosotros coadyuvar a la obra de los que sostienen y fomentan esta desigualdad económica en su calidad explotadores y capitalistas.

capitalista.

(Creéis que es de justicia el que el pueblo trabajador se uua en momentos determinados con la clase capitalista para resolver una cuestión de orden económico?

Grandes voces del público: No, no.

Pues bien compañeros: sin que esto sea abandonar la campaña, queremos hacer una linea divisoria entre los explotadores y los explotados, dejando con nuestra protesta sin efecto, nuestras firmas dadas equivocadamente para que constaran al pie del manificato antes mencionado. La dignidad obrera lo exige. (Muy bien en la concurrencia).

Tados sabéis que debido a la guerra del Riff primero, y a la declaración de la «Guerra Europea» después, la cual ha sido motivada no por un sentimiento de raza ni menos de idealidad sino que ha sido motivada por la ambición de la clase capitalista y las combinaciones secretas de la diplomacia interpacional.

Pues bien; debido a esta guerra europea, las clases trabajadoras hicimos una extensa campaña señalando las negruras del povenír, ya que como consecuencia tenía que sobrevenir el encarescimiento de la vida.

Esto que en principio es an asunto de orden moral, ya que iba dirigido a impedir el derramamiento de sangre no fué atendido ni secundado por la clase capitalista ni menos por el «Fomento Industrial» y la «Camara de Fabricantes». (Muy bien, muy bien en la asamblea).

Consecueucia de todo esto sobrevino el movimiento huelguistico, el cual reclamo máw salarlo para poder nivelar el predio exorbitante de los mera necesidad.

En esta lucha del profetariado se encontraron en huelga en Badalona, los vidrieros—que oita en huelga en Badalona, los vidrieros—que oita a sostiencen—los metalilugícos, albañlies y peones, y el intento de paro general, y las demandas formuladas por el Sindicato del Arte Fabril, que ni niquiera han sido contestados por el Gremio de fabricantes, faltando a los deberes de cortesía. Esto que es una realidad, yo la expongo ante el pueblo para que éste juzque a los unos y los otros con toda imparcialidad y angre fría.

#### La actitud de la clase burguesa

¿Qué hizo la clase capitalista ante el conflicto obrerista? Nada bueno, todo lo que hicieron fué, entregarse en brazos del Gobernador, diciendole que éramos unos perturbadores de oficio, unos malvados, negándose en absoluto a conceder mejora aliguna a la clase trabajadora y pidiendo a la autoridad civil el que persiguiera a la clase trabajadora y arbitrarias, difamándonos de todas formas incluso diciendo que estábamos en cancomitancia con la primera autoridad municipal de la localidad para fomentar aquellas huelgas que solo las motivó el hambre de las clases jornaleras.

Asimismo pidieron el que se encarcelara al que os dirige la palabra y a todos cuantos en aquellos movimientos se distingujeron.

Consecuencia de esta actitud de la clase patronal, fué el que la autoridad civil, clausuraba centros obreros sin tón ni sóo, perseguia a los obreros y la cárcel (ué ocupada por unos doscientos obreros por el «grave» delito, de defender el pan de la familia, y los derechos de ciudadanfa tan vilmente atropellados y vulnarados por la brutatidad del Estado, apoyado por toda la clase capitatissa de España entera.

Ante estos razonamientos (creeis que nosotros podemos ir honradamente del brazo de los enemigos del pueblo?

(El público en general: ¡No, no!

#### Los presos políticos y sociales

Consecuencia de esta actitud patronal, nos hallamos en que las cárceles de España están repletas de trabajadores (manuales e intelectuales), que sufreu prisión injusta por defender problemas económicos, problemas morales y sociales.

Tenemos a los condemados en Cenicero, a la vista de Cenicero, a la vista de Cullera y Alcalá del Valle, a los de la represión de Julio de 1909 y à tantos y tantos otros que gimen en el destierro, y no obstante esto, jamés la clase capitalista ha cooperado en estas campañas de equid. de y justicia, por la sencilla razón de que todo su sentimiento radica en la Caja de caudates, la cual y con taí de llenarla no vacilan en explotar y tirasizar el pueblo, robándole sudor y sangre, sino que hacem más, asesinan a sus propios hijos al es preciso con tal de poderlas llenar de oro.

(Grandes y atronadores aplausos en todo el público).

#### La cuestión del pan

Para protestar del elevado precio en que se vie-

ne cotizando la harina en esta localidad y evitar la probable alza del pan, tenía que celebrarse el anunciado mitin el día 26 del pasado en la «Sala Picarol».

Cuyo acto no pudo celebrarse porque en el momento de abrir el acto se retiraron los representes de la clase trabajadora de la localidad.

Bato, claro catá que a simple vista fué una desconsideración para todas las entidades firmantes consideración para todas las entidades firmantes del manifesto que habian organizado el acto de lo cual ya os he habiado en príncipio, y lechos están también los descargos, puesto que nuestra retirada era a manera de protesta en contra del Gremio de Fabricantes y el Fomento Indukrial, pero en manera alguna contra la totalidad de sua organizadores, fuesto que esto sería una injusticia y yo no acostumbro a cometer a la ligera arbitrariedade. (Muy bión)

Por lo tanto y a fin de que no se vea en nosotros un enemigo del pueblo, dando conformidad a laza del pan, declaro, que la cia, es trabajadora hará una manifestación pública protestando del alza del precio del pan. y del elevado precio de las harinas, puesto que queremos que aquí en Badalona sigan las mismas tarifas que en Barcelona.

Y para que se vea que los patronos panaderos no van de mala fé, les emplazo a que eltos se nieguen a elaborar pan, cerrando los hornos, haciendo así causa común con el pueblo.

De esta manera obligaremos al gobierno a intervenir seriamente

Pues si como quedó demostrado en el mitin que no pudo realizarse por la retirada de la clase trabajadora, esto quiere decir que en el mentado acto se nos reconoció personalidad propia de la que antes se nos negaba.

Por lo tanto, esta será la manera de cooperar tudos a esta obra de justicia en bien de los intereses generales de la población, aun que carás uno lo haga desde su propio campo de acción. De no responder a este requerimiento los putronos panaderos, demostrarían que les es más fácil aumentar el precio del pan que no ponerse en frente de la imprevisión del Estado, con la protesta viril y aceptar sus consecuencias.

Para terminar os diré que en Barcelona se publica el diario «Solidaridad Obrera», que es el vervadero portavoz de los intereses (de la clase trabajadora. Este diario aunque (a veces no llena las aspiraciones de todos, es nuestro defensor, y como sea que económicamente atraviesa una critica situación, invito a todas las sociedades obreras y al pueblo en general, a que contribuya a su sostenimiento, por medio de suscrípciones y donativos, ya que de consentir su desaparición nos traticlonaríamos a nosotros mismos, y demostraríamos ser incapacitados y pobres de espíritu. (Su larga y razonada peroración y sus claros conceptos, fueron estreptiosamente aplaudidos por todos los reunidos en el local".

Se hicleron las adjuntas conclusiones que fueron aprobadas.

"Presidente Consejos Ministros, Madrid — Pueblo Badalona, reunido grandiosa conferencia mitín, protesta unanimemente contra alza precio pan, igual protesta tener pagar precio exhorbitante harimas.

Pide garantia igual Barcelona. — Durante el acto no hubo accidente alguno que lamentar. — Federación Local de Sociedades Obreras. — Juan Ross.

El Presidente después de breves palabras dió por terminado el acto, después de haber anunciado que Joaquín Estrany había aceptado la controversía, la cual se anunciará oportunamente.

## -NOTAS-

Enterados de que el patrono barbero, Federico laiguez fué requerido por la Sociedad de O. P. B. «La Regeneradora», ante la Junta de Reformas Sociales, se negó en absoluto, a satisfacer la reclamación hecha por su ex-obrero Trinidad Dalmau.

Y que en virtud de dicha negativa, la Sociedad de Obreros Peluqueros y Barberos entregará en su debido día, el asunto, en manos del Tribunat Industrial, y teniendo en cuenta además, de que el mentado línjuet, segrios en os asegura, auda por ahi diciendo que no le faitarán rjurados obreros que le hagan el riguego en el dia dej juiclo, y enterados tambián de que mentado línjuete a realizado algunos santosa pasos en caminados, a conseguir de los partonos berberos, u que estos despidieran al obreto y amigo Luciano Sistané por el "grave dedito, de defender los intereses de la clase trabajadora y de la Sociedad a que pertenece.

Por customa a que pertenece.

Por customa motivo nos vemos obligados a declarar; que en caso de ser ciertos estos rumores,
nosotros, que en aceptamos la doble personalidad,
como tampoco las maias srtes, extamos resueltos
a tratar los asuntos tal y conforme se mercen.
Ante todo somos obreros y por ande defensores
de los intereses de los mismos.

Más también entendemos que afin de esclarecer los asuntos y evitar confuciones, lo mejor seria que la Sociedad Obrera de Peluqueros Barberos, invitara a todas los Sociedades Obreras de la localidad, inclusive la Federación local, a una reunión de Juntas y delegados, afin de esclarecer definitivamente esta cuestión.

Somos amantes, de la unión y concordía y es deber en nosotros evitar la sizaña y las confusiónes. Que Conste.

Por asuntos de propaganda y relacionado coa la huelga que tan dignamente vienen sosteniendo los obreros vidrieros de Badalona y el Pueblo Noro, tuvo que ausentarse de esta localidad, con destino a Gijon el día 25, del presente, ausetro amigo y compuñero de redacción y Secretario de la Federación Local, Juna Fuentes.

De sus gestiones daremos cuenta en el próximo número, pues esperamos que serán de gran interés y provecho para la causa de los trabajadores y de un modo particular para los obreros vidrieros.

Pues es tonto el interés con que se espera el resultado de sus gestiones y de su compañero Susiachs, que se ha creido de toda necesidad el aplazar la publicación del periódico eli Vidrio-hasta la llegada de los compañero Fuentes y Susiachs.

NUESTRA OPINION.—A fin de no tener ocasión para extender nos sobre el requerimiento que a la prensa local hace el popular semanario «El Micu», damos nuestra opinión en forma de nota, y no es que el asunto no merezca que se le dedique un artículo, no; es que nosotros, de extendernos, hariamos algunas consideraciones que podrían parecer inpropias de nuestra hoja periódica, a la par que diriamos algunas verdades que amargarían a alguien.

Entendemos que el movimiento se demuestra andando; y una de las demostraciones que debian de haberse hecho de dos años y medio a esta parte era la de suprimir la primera parte de la asrias que cantan los serenos. Porque es vergonzoso e indigno que en una ciudad como Badalona subsistan aun las costumbres que nos retrotraen el pensamiento a aquellos tiempos en que la «Santisima» Inquisición era dueña y señora de honras, vidas y haciendas.

(No es verdad amigos de «Et Micu», que hay cosas que son porque son, pero que verdaderamente parece que no sean?

Todas las sociedades obreras que quieran hacer donativos, a favor de «Solidaridad Obrera», al igual que los individuos, pueden hacerlo en esta redacción o entregar su importe al conserje del Centro Obrero.

«Liga Española de las regiones forasteras de

Recibi su atenta, ignoraba la existencia de la entidad que V. representa amigo Ponce de Leda-Beto es la verdad y nada más, disculpe por elto. 1. ARBOS

Talleres (iraficos de Antonio Lloret, 39, San Josquis, 39